

En toda la isla.
6 rs. vn.

EL BIEN PUBLICO

REDACCION.
Calle del Bastion
núm. 39.

Correo de ayer.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

(del «Mercantil Valenciano.»)

Madrid 29 de Enero de 1875.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano.»

En los círculos políticos tomaron anoche tales proporciones los rumores que habian circulado durante el día respecto á haber estallado en Francia un movimiento militar en sentido imperialista que habia hecho correr sangre por las calles de París, que los palacios de la condesa de Montijo y de la embajada de Francia se vieron muy concurridos por gran número de hombres importantes en la política que ansiaban conocer lo que tuvieran de verdad semejantes noticias, que poco despues fueron desmintiéndose, sin que en el Bolsin hubieran influido en lo más mínimo.

A 60.000 hombres se elevan las fuerzas que han de operar contra las facciones del Carrascal y sus alrededores.

Dícese por los que suelen estar en los secretos de Estado, que del domingo al lunes próximos la division Moriones hará su entrada en Pamplona.

En Artajona se presentaron anteayer á indulto ocho carlistas con armas, y en San Sebastian seis.

Entre las muchás mentiras que se inventan con motivo de las actuales circunstancias, es una de ellas la de que la tardanza que experimentan las operaciones del Norte, es debida á las negociaciones de paz nuevamente entabladas, cosa que desmienten los ministeriales, que aseguran que solo despues de darse la batalla podrá tratarse del asunto.

La columna Cassola, según noticias oficiales, se dirigia hoy hácia la provincia de Cuenca, en donde se habian concentrado algunas facciones.

En los centros oficiales háse dicho que el rey salió esta mañana de Tafalla con direccion al campamento, seguido de un brillante séquito.

Varios periódicos anuncian el regreso á Madrid de S. M. para el 3 ó 4 de febrero próximo, mas en altas regiones se cree que dicho regreso se prolongará algunos dias mas.

Pasado mañana parece que llegará á Madrid el señor duque de la Torre.

Hay motivos que hacen presumir que el señor Lopez Ayala, por razones de salud, no volverá á encargarse del despacho del ministerio de Ultramar. Así se dice en círculos autorizados.

Varios periódicos ministeriales han hablado del general Jovellar para el mando superior de la isla de Cuba; pero mis informes, que los tengo por muy fidedignos, me permiten asegurar que el señor Jovellar no sucederá á don José de la Concha en el cargo que hoy desempeña.

Un despacho oficial, recibido esta tarde, dice: «El brigadier Goyeneche llegó ayer á Molina de Aragón. Los facciosos que tenía á su derecha atravesaron á la mañana y á dos leguas de distancia por delante de su columna, en retirada hácia la sierra de Albarracín. El coronel Sancho, despues de una marcha atrevida, salió en persecucion de la última facción de 400 á 500 carlistas, que cargados con todo arroyo, les causó veinte y tantos muertos, cinco heridos vistos, cogiéndoles 62 prisioneros, dos

camillas, dos yeguas, quince acémilas cargadas de raciones y varios objetos de equipo.»

Hoy ha pasado á mejor vida el brigadier señor Mathé, director general que fué de telégrafos.

El de igual clase, señor Cotarelo, sale esta noche á encargarse del gobierno militar de Santander.

Ha sido relevado del cargo de comandante general de Ceuta el brigadier don Fulgencio Gavila, y nombrado para sucederle, el mariscal de campo don Pedro Sartorius y Tapia.

El señor conde de Balmaseda ha visitado esta tarde al ministro de la Guerra, con quien ha conversado un breve rato.

El ministro de Marina ha puesto hoy á la firma del presidente del Consejo, varios decretos.

El mariscal de campo señor Montenegro se ha despedido hoy del ministro de la Guerra, y esta noche saldrá para Cataluña, donde viene prestando sus servicios.

Al verificarse el desembarco de nuestras tropas en Guetaria, los carlistas trataron de impedirlo por medio de las armas, mas nuestros soldados, que lo tenían todo previsto, verificaron aquella operacion sin la menor novedad, protegidos por la artillería de un buque que con sus certeros disparos ahuyentó al enemigo, que poco despues era perseguido activamente por las tropas liberales, sin que ocurriera incidente alguno importante por la precipitacion con que los carlistas hicieron su retirada.

El presidente del ministerio-regencia ha conferenciado esta tarde por telégrafo con S. M. el Rey á quien acompañaba el ministro de la Guerra señor Jovellar. La conversacion ha durado media hora, despues de la cual, el señor Cánovas se retiró á su despacho, en donde ha permanecido solo con el secretario, mas de dos horas. Los ministeriales que de ello se han apercibido, daban grande importancia á la conferencia, sobre la cual se guardaba la mas profunda reserva.

A última hora nada se decía en los centros oficiales respecto á las operaciones del Carrascal. Unos creían que estas no habian dado aun principio, y otros por el contrario eran de opinion de que el fuego se habia roto esta madrugada, aunque parcialmente, esperando que en el día inmediato se generalizará en toda la línea.

El Consejo de ministros continúa reunido á la salida del correo.—El Corresponsal noticiario.

INSURRECCION CARLISTA.

Del «Mercantil Valenciano» del 31 enero:

He aquí el extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada del yérnes, según lo publica la «Gaceta»:

«Norte.—El general en jefe manifiesta que anteayer quedó la brigada Lasso establecida en el Pueyo, entrando el general Despujols á las cuatro y media en Artajona con solo un ligero tiroteo de su vanguardia con la partida de Chispas, que ocupaba el castillo.

Valencia.—El capitan general trasmite un despacho del general en jefe fechado el 27 en Chelva en el cual participa, que noticioso de que Dorregaray se encontraba allí con fuerzas, organizando los mozos que con medidas de rigor sacó de los pueblos, se dirigió á aquel punto, dando orden á la

brigada Arnaiz para que marchase desde el Villar, mientras él con la de Velasco lo efectuaba desde Alcablas.

«Las fuerzas carlistas que quisieron disputar el paso á dicho brigadier Arnaiz en Mas del Solar, fueron arrolladas por seis compañías de cazadores de Mérida, despues de hora y media de fuego. El enemigo, que ocupaba á Chelva en número de 2500 infantes, 200 caballos y 1500 quintos sin armamento aun, huyó á Tuéjar, rescatando las tropas algunos prisioneros.»

Segun nos escriben de Castellon, el 28 por la noche penetraron en el arrabal de Vinaroz unos 40 carlistas, que estuvieron tiroteándose por espacio de una hora con la guarnicion. Comprendiendo esta el número de enemigos con quienes se las habian, intentó coparlos, pero los carlistas lo advirtieron y pudieron retirarse á tiempo. Los vecinos del arrabal, sin distincion de sexos ni edades y en ropas menores casi todos, pues ya se hallaban acostados, huyeron en tropel al centro de la poblacion al notar la presencia de los carlistas en el arrabal.

El pueblo de Alcora ha pagado ya los 800 duros que últimamente le fueron pedidos por el comandante de armas carlista, yendo á parar á manos de Cucala la mitad de aquella suma y repartiéndose la otra mitad entre el cabecilla Miravet y el mencionado comandante. Estos dos últimos parece que trabajan por su cuenta hace algun tiempo y que están arreglándose una buena pacotilla á costa de los infelices pueblos que dominan.

El 28 por la noche llegó á Alcora el hermano de Cucala, escoltado por cuatro caballos, saliendo en seguida de aquel pueblo por el camino de Onda.

Por una persona llegada á Castellon se sabia que el día 28 se encontraban en Bechi algunos carlistas suponiéndose que serian los que componen la pequeña partida de Miravet, que como saben nuestros lectores es el cabecilla que mas exacciones comete actualmente por los pueblos de la vecina provincia. La espresada persona fué á ver una posesion que tiene en el término de dicho pueblo, y al llegar á ella recibió una descarga de parte de cuatro facciosos que estaban de avanzada, saliendo por fortuna ileso de tan bárbara cuanto injustificada agresion.

Hemos recibido noticias de la expedicion de la compañía de voluntarios de Castellon que manda el «Curro de Chovar» al pueblo de Suera. El comandante de armas carlista de este pueblo y su escolta al verse sorprendidos por los liberales, se refugiaron en la torre de la iglesia, á la que estos prendieron fuego por negarse aquellos á rendirse, objeto que no consiguieron los liberales porque hubieron de retirarse á Segorbe, en vista de que acudian fuerzas carlistas en socorro de los sitiados. No fué sin embargo, desperdiciada la expedicion, puesto que murieron en el acto un carlista que se asomó á una ventana de la torre, y otro que intentó escaparse del pueblo en los primeros momentos, asegurándose que luego han fallecido dos carlistas mas que quedaron heridos.

Los batallones carlistas que han pasado á la orilla derecha del Ebro, llevando barretinas catalanas

en vez de boinas, son los del cabecilla cura de Flix.

Hay noticias de Morella que alcanzan al 28. En aquella fecha no ocurría novedad en la plaza ni en sus inmediaciones.

Ha sido encontrado junto á la carretera, y no lejos de Villanueva, el cadáver del comandante de armas carlista de dicho pueblo, ignorándose por los vecinos de este quien haya sido el autor de la muerte violenta del mencionado faccioso.

Las siguientes noticias son del periódico de Teruel «El XII» correspondiente al día 26:

«Seguimos sin comunicacion telegráfica. —Estos días se les han figado á los carlistas el habilitado del hospital de Horta y dos recaudadores mas con fondos; el primero se indultó en Tortosa y los otros dos los cogieron presos los suyos»

—Pallés y Ballesteros estaban el 23 en Muiiesa y Maicas. De Belchite se llevaron 11 mujeres presas y 100 duros.

—Madrazo marchaba en el mismo día con direccion á segura.»

Un colega de Zaragoza publica las siguientes cartas:

«Alcañiz 26 enero de 1875.—Ayer á las ocho de la mañana seguian Gamundi y Boet en Calaceite y sus avanzadas en Créta»

—A las doce las campanas de la torre de Valjerrolles anunciaban la llegada de parte ó total de dichas fuerzas.

La brigada Catalan continua en esta ciudad.

La Almonda 25 enero de 1875.—Ayer á las 9 de la noche, se presentaron en este pueblo 23 carlistas de la ronda de Fabara, al mando de un tal Estrada; los restantes, hasta 60, se habían quedado en Bujaraloz. Fueron recibidos por algunos correccionarios suyos que les proporcionaron abundante cena, para la cual pagaron con su vida no pocas gallinas y cabritos y se vaciaron algunas botellas de licores, entre ellas alguna del famoso aguardiente Escatron, que por cierto hizo efecto en alguno.

Esto, sin embargo, no impidió para que nos pidieran 50.000 reales, suma que no pudo reunirse, y por la cual, á guisa de mayores contribuyentes se llevaron en rehenes algunas personas, dos de ellas mujeres, que, con estrañeza general, pertenecian á las clases pobres.

Los rehenes fueron conducidos hasta el monte de Frago, en donde, despojados de cuanto llevaban encima, fueron puestos en libertad, volviendo á su casa inmediatamente.

Durante su estancia aquí, los carlistas buscaron con insistencia á algun vecino de reconocidas ideas alfonsinas, al cual no pudieron encontrar. Al marchar dijeron que no tardarian en volver.

Hoy ha salido el ayuntamiento á cobrar los cincuenta mil reales consabidos, para cuya entrega ha dado el jefe ocho días de tiempo. Veremos si se pagan.»

CARTA DEL NORTE.

Sr. Director de «El Imparcial»
San Sebastian 24 de enero de 1875.

A pesar de no estar aun resuelto el asunto del bergantín alemán «Gustavo», parece que se arreglará satisfactoriamente sin que tengamos que lamentar la destruccion ó bombardeo de Zarauz. Los barcos de nuestra escuadrilla van y vienen allí según lo permite el tiempo, y aunque no estoy en antecedentes de lo que constituye la satisfacción pedida al pueblo, hay por aquí muy buenas esperanzas de que este negocio quedará terminado pronto sin

menoscabo alguno del pabellon alemán.

El Gobierno ha procedido y está procediendo en este desagradable negocio con un criterio altamente patriótico.

Nada se sabe todavía positivo del día en que se dará principio á las operaciones.

Esta tarde ha salido de aquí, para tomar posiciones por las cercanías de Santiagomendi, el batallon cazadores de Estella, y tal vez mañana salgan otras fuerzas, no sé para qué punto, porque se guarda mucha reserva, tanto sobre esto como de todo lo que se refiere la campaña.

Los carlistas siguen desconcertados y sin saber adónde atender. Son tantos y tan diversos los puntos donde se ven amenazados, que no saben dónde acudir. En todas partes se fortifican, y hacen zanjas, que dejan luego abandonadas por la imposibilidad de defenderlas.

Ayer con motivo de ser los días del rey y para celebrar su proclamacion fué cantado un solemne «Te-Deum» con asistencia de los generales Loma y Blanco, brigadieres, jefes y oficiales de este ejército, gobernador civil, ayuntamiento y demás corporaciones de esta capital.

El cable que ha de poner en comunicacion esta ciudad con Bilbao y Santander quedó ayer amarrado aquí saliendo despues los vapores á tenderlo, los cuales desde Portugalete anunciaron anoche quedar ya allí enlazado con el de Santander. El de aquí á Fuenterrabia ha debido quedar tambien tendido porque salieron al mismo tiempo dos vapores que deben haber terminado la operacion

El tiempo sigue bien, aunque el mar está algunos días bastante picado. Hoy ha sido uno de estos días, por lo cual de un batallon del regimiento de Albuera y otro del de Saboya que embarcaron en Bilbao para venir á esta plaza, no han podido arribar mas que cuatro compañías del primero que venian en un barco que pudo salvar la barra de Bilbao volviéndose los otros á aquel punto. Mañana deberán llegar si el mar se lo permite.

Se repite de Vd. afectísimo amigo.—J. Rescalvo.

Del «Imparcial» del 29:

Según nuestros informes, el Sr. Alonso Colmenares, siendo ministro de Gracia y Justicia, dispuso que se practicase una liquidacion general de atrasos al clero hasta el 1.º de julio último, remitiéndose á los prelados un modelo para formular los respectivos presupuestos. La base del arreglo consistia en pagar al clero en valores cotizables sus atrasos hasta la fecha expresada y en metálico á partir desde aquel momento para lo sucesivo.

El brigadier Morales en su escursion á San Mateo y La Jana destacó parte de su caballería, que en union de los voluntarios de la Cénia se adelantó y alcanzó en Cherta á una faccion, haciéndola siete muertos y varios heridos, contándose entre los primeros al comandante de armas de La Jana y los secretarios de las comandancias de San Jorge y Puebla de Benifasá.

En Albacete no se tiene noticia alguna respecto á la presencia de carlistas en ningun punto de la provincia

En Camarena (Teruel) pernoctó anteanoche una partida carlista, cuya importancia y jefe se ignoran.

El día 26 hubo una voladura en Domeño, por haberse incendiado un repuesto de pólvora que en aquel punto tenian los carlistas, teniendo éstos 12 muertos y varios heridos á consecuencia de la explosion.

La faccion que desalojó á Artajona al posesionarse de aquel punto las tropas liberales, estaba mandada por el cabecilla «Chispa», y cruzó algunos disparos, sin consecuencias, con las avanzadas de la division Despujols.

El vapor «Ciudad de Tarragona» llegó á Vinaroz en la mañana del domingo conduciendo cinco compañías y varias cajas de municiones.

Las «Provincias» de Valencia se queja amargamente de los daños que hacen los laborantes carlistas de las ciudades, esos eficaces auxiliares de la insurreccion que la sostienen con sus fondos, le proporcionan elementos de guerra y atizan el espíritu de la discordia, los cuales parece que en Valencia hacen estos días esfuerzos poderosísimos. Concretando los hechos, dice que han hecho circular falsos rumores sobre derrotas, muertes de bravos generales y sorpresas de batallones enteros; que han circulado bajo sobre una hoja impresa dirigida á los liberales católicos, y que han tratado de introducir hojas carlistas hasta en los cuerpos de guardia.

Hoy se han ocupado en el ministerio de Gracia y Justicia de la redaccion del decreto suspendiendo el matrimonio civil.

En el ministerio de Gracia y Justicia se trabaja sin descanso en la revision de las hojas de servicio de todos los empleados de la carrera judicial y fiscal, cesantes desde la revolucion.

Del mismo periódico del 30:

El gobernador general de Cuba dice en telegrama de ayer al ministro de Ultramar:

«La agrupacion de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas dirige á S. M. el siguiente telegrama:

A S. M. EL REY DON ALFONSO XII.

Las provincias de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, agrupadas en la gran demostracion pública de adhesion, amor y respeto á V. M., celebrada del modo mas espontáneo en esta capital, felicitan á V. M. por su exaltacion al trono de sus mayores, al pié del cual prestan su mayor homenaje y elevan al Omnipotente sus más fervientes ruegos para que conceda á V. M. un reinado tan dilatado, próspero y fecundo, que concentre las glorias y grandezas todas de nuestra ejemplar historia, sintetizándolas en la augusta persona de V. M. y en la felicidad moral y material de nuestra amada patria.—Los representantes, Juan A. Colomé.—Juan Espino.—Juan de Olaguive.

Procedentes de Bayona han llegado ayer á Madrid varios oficiales de los presentados al consúl, entre ellos el comandante de la guardia civil don Gonzalo Chacon, segundo jefe de la comandancia de Badajoz, que renunció todos sus empleos y condecoraciones antes de pasarse á las filas carlistas, así como varios coroneles de distintas armas.

El manifiesto dado por el rey á los habitantes de las provincias Vascongadas y Navarra que ha circulado estaba escrito en vascuence.

Leemos en un periódico:

«Por punto general, el estado de salud es en el día bastante satisfactorio en Europa; mas, sin embargo, no hay que perder de vista á los tres mas mortíferos azotes exóticos, ya que tengamos en poco á la tisis, que sacrifica la quinta parte del género humano, al paludismo y algunas otras enfermedades, no imposibles de evitar en gran parte si los gobiernos se ocuparan de su profilaxis. La peste sigue sin extinguirse por completo en los puntos donde apareció estos postreros años, y últimamente han

corrido rumores en Francia de haberse presentado en la Argelia. Parece que, habiéndose informado sobre el asunto, el gobierno francés ha recibido contestaciones satisfactorias; pero es lo cierto que debe conservarse algún recelo, porque sabido es con cuánto empeño suele ocultarse, mientras se puede, la aparición de éste y los demás azotes mortíferos.»

EXTRANJERO.

De la «Agencia Fabra:»

Roma 28.—Garibaldi presentará á la Cámara varios proyectos de ley relativos á plantaciones y cultivos en los alrededores de Roma y á la canalización del Tiber.

Shanghai 26.—La muerte del emperador de China y la proclamación de su sucesor no ha dado lugar á disturbio alguno en el imperio.

Reina la mayor tranquilidad en todo su territorio.

Londres 29.—La reina de Inglaterra, que se encuentra actualmente en Osborne, ha llamado por telégrafo á uno de sus ministros.

Se ignora la causa que motiva este llamamiento. Este suceso es objeto de diversos comentarios.

Versalles 29.—«Asamblea Nacional.»—Se desecha por 359 votos contra 335 la enmienda del señor Laboulaye pidiendo la institución de un presidente de la república.

Londres 27.—La cañonera alemana Nautilus continúa en el puerto de Pasajes. En breve llegarán á dicho puerto los buques de guerra alemanes Albatros y Augusta, que formarán parte de la escuadrilla germánica del Cantábrico.

Londres 28.—Se desmienten los rumores de un empréstito de los bonapartistas.

Versalles 28.—La Asamblea ha desechado la proposición del diputado Randot, pidiendo que se retirase el proyecto de las leyes constitucionales. Ha desechado también la enmienda del señor Naguet pidiendo una sola Cámara como en 1848.

Se procederá mañana á la votación de la enmienda del centro izquierdo, declarando que el gobierno de la república se compone de dos Cámaras y de un presidente, implicándose de esta manera la proclamación de la república como forma del gobierno de Francia.

Berlin 28.—Se sabe, por conducto fidedigno, que la audiencia concedida por el emperador de Alemania al representante de España, señor conde de Rascon, se considera como el equivalente del reconocimiento del rey de España, y que pronto se acreditará en Madrid un ministro plenipotenciario alemán.

Austria, Rusia y Alemania procederán al reconocimiento del rey de España de la misma manera, pero no colectivamente.

Versalles 28.—En la sesión de hoy de la Asamblea nacional, el diputado Luis Blanc ha combatido la institución de la presidencia de la república, á pesar de las interrupciones de la izquierda moderada.

A consecuencia de esta conducta de los radicales, parece cierto que la Asamblea no aprobará la enmienda del diputado Laboulaye pidiendo la institución de un presidente.

Viena 28.—El emperador de Austria ha recibido al señor Mazo, representante de España, el cual le ha entregado una carta de su soberano.

Berlin 28.—La «Gaceta del Norte» dice que Bismarck ha pedido al gobierno de Meklemburgo que juzgase como ausentes á los carlistas culpables de la agresión contra el Gustavo.

El gobierno de Meklemburgo se ha negado por no creerse competente.

Meklemburgo 28.—Los tribunales del Gran Ducado no se creen competentes para juzgar en rebelión á los carlistas que se apoderaron en Zarauz del buque meklemburgués Gustavo Welche.

Roma 26.—Garibaldi fué muy aplaudido en la Cámara cuando prestó juramento.

Se desechó el voto de censura al gobierno por la prisión de algunas personas del partido avanzado.

Berlin 28.—La «Correspondencia Hamburguesa» predice una insurrección en la India, coincidiendo con la expedición rusa al Oriente.

El embajador francés Gotan Biron está gravemente enfermo.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

(de El Isleño.)

Madrid 30 enero.

La «Gaceta» dice que el cuartel general continuaba ayer en Tafalla y que las fuerzas se concentran en Puente la Reina, donde se halla el Pretendiente.

El general Loma participa que las fuerzas de desembarco que envió á Guetaria tomaron al amanecer de ayer posiciones en Monte Garate después de un vivo tiroteo, causando al enemigo muertos, heridos y prisioneros, cogiéndose armas y varios efectos.

El brigadier Goyeneche participa haber entrado en Molina de Aragon y que á su presencia las facciones huyeron á la sierra de Albarracín. El coronel Sancho cargó la retaguardia de las facciones causándoles 62 prisioneros, veinte y tantos muertos, varios heridos, cogiéndoles 75 fusiles, 10 cajones de municiones, 15 acémilas cargadas, raciones y varios efectos.

Tres compañías carlistas atacaron en la noche del 27 á Vinaroz y fueron rechazadas con grandes pérdidas después de tres horas de fuego.

Una orden reclamando los datos referentes á créditos del Tesoro para mejor arreglo de la Deuda flotante.

Otra aprobando las medidas adoptadas por la Dirección del Tesoro acerca los valores públicos hipotecados en pago de las letras y pagarés expedidos por el Tesoro.

Otra resolviendo se anuncie oficialmente la admisión á reconocimiento del cupon de bonos del Tesoro vencido en 31 diciembre y que se proceda al sorteo de las facturas respectivas para su pago.

Madrid 31 enero.

La «Gaceta» dice que el Rey continúa en Tafalla habiendo visitado ayer los hospitales.

La división del general Moriones ocupa los pueblos de Cáseda y San Martín de Unx. El general Despujol ocupa las posiciones de Pueyo y Artajona. El general Primo de Rivera con sus tropas las de Olite, Lerin y Tafalla. El general Loma ha tomado el pueblo de Usúrbil. La brigada Infanzon ocupa posiciones en Guetaria.

Publica también la «Gaceta» un decreto respecto al arreglo de la secretaría de Ultramar.

Continúan las presentaciones en Bildao.

Madrid 1.º febrero.

La «Gaceta» dice que el general Moriones avanzó ayer por Sada y Aibar hácia el valle de Irutí, apoyándole dos divisiones del general Primo de Ri-

vera tomando posiciones en las alturas de Sansoain y San Martín de Unx abandonando los carlistas la serie de trincheras que habían construido en Lerga.

El general Despujols marchó á Añorbe. El Rey adelantóse hasta las alturas de Sansoain con el segundo cuerpo.

El brigadier Casola ha batido la facción Rosas compuesta de dos batallones y dos escuadrones arrojándoles de sus posiciones y persiguiéndoles hasta los montes de Valdemeca, donde se dispersaron completamente perdiendo muchos muertos, heridos y prisioneros, armas y efectos. La columna ha tenido algunos heridos.

Circula el rumor de que los carlistas abandonan el Carrascal considerándose impotentes para defenderse.

A consecuencia de la liquidación de ayer ha quebrado un agente de Bolsa dejando un descubierto de tres millones y pico de reales.

De «El Diario de Palma:»

Madrid 1.º febrero.

La «Gaceta» dice que el general Moriones tomó ayer las alturas de los montes de Sansoain y San Martín.

Los carlistas han abandonado las trincheras que habían hecho en Lerga.

El general Despujols marchó en dirección de Añorbe.

Crónica Local.

A la comunicación dirigida á los Prelados por el ministro de Gracia y Justicia, participándoles la proclamación del Rey don Alfonso XII, ha contestado el Reverendo Obispo de esta Isla expresando su agradecimiento por habersele hecho saber oficialmente este feliz suceso, á pesar de que ya desde el primer día del año actual se había tenido noticia en Menorca del advenimiento de nuestro joven y católico monarca al trono de sus gloriosos antepasados; manifiesta su esperanza de que el nuevo reinado sea el término de los pasados disturbios y el principio de una era de paz y prosperidad para la Iglesia y el Estado y termina diciendo que pide humildemente á Dios Nuestro Señor se digne bendecir al Rey y á sus ministros y dotarles con los dones de su gracia y sabiduría para que en el comienzo y en toda la duración del nuevo reinado, que bajo tan felices auspicios se inaugura, reine perfecta armonía entre el sacerdocio y el imperio.

Anteayer naufragó en la Nitxa cerca el faro de Caballería la polacra goleta francesa «Josefina» capitán Rossy procedente de Marsella con cargo de varias mercancías, con destino á Ajaccio, salvándose toda la tripulación. Tan pronto como se tuvo noticia del suceso se trasladaron al referido punto el Sr. Camps director de Sanidad de este puerto y el Sr. Valls Vice-cónsul francés en esta plaza.

En un predio del término de Ferrerías se han encontrado en los pasados días, debajo de un paredon de piedras en seco, muchas monedas árabes de cobre y billon que todavía no se han podido estudiar. Algunas monedas están cortadas en varios pedazos y la mayor parte tienen dos agujeros, como si se hubieran destinado á llevarlas colgadas á manera de talismanes.

El valor intrínseco de dichas monedas es muy escaso, pero tal vez ofrezcan interés histórico una vez estudiadas.

Teatro.—En las noches del domingo y martes fué numerosísima la concurrencia que asistió en nuestro coliseo á presenciar la representación de la nueva ópera «Yone» que cada vez que se pone en escena deja mas satisfecho al público mahonés, mayormente al ver la maestría con que la linda señora Silvio desempeña su papel. Lástima grande que la empresa no hubiese puesto mucho antes la tal ópera en escena y dejar oír también como se habia ofrecido «Marta» y algunas otras no representadas en nuestro coliseo, pues no dudamos habrán sido muchos los beneficios que les hubieran reportado.

El domingo vuélvese á repetir «Yone.»

El pañol de esta matrícula no brado «Monroquin» que habia salido de este puerto en la mañana del jueves llegó felizmente á Argel el domingo á las seis de la tarde, pues así lo comunica el patron de dicho buque á su propietario don Martín Huguet.

Hoy deba salir á bordo del vapor correo «Mahonés» para dirigirse á Madrid nuestro paisano y amigo el doctor don Lorenzo Pons Pbro. Subdelegado Castrense de la Diócesi de Toledo.

El «Isteño» da cuenta de la próxima llegada de S. A. R. la ex-gran duquesa viuda de Toscana, madre de S. A. el Archiduque de Austria Luis Salvador.

Le ha sido permitido el regresar á su país al deportado cubano residente en las Baleares don Ricardo Cañizares, y como se ignora su paradero, lo anunciamos en nuestro periódico para satisfacción del interesado.

Ha sido disuelto por el señor Gobernador de la provincia, en uso de las facultades extraordinarias de que está revestido, el Muy Ilustre Ayuntamiento de la ciudad de Palma. En cambio se ha reorganizado otro.

Conforme al decreto de 21 del mes último el señor Gobernador de la provincia ha reorganizado la Diputación provincial de estas Islas, nombrando al señor Conde de Ayamans, Presidente y Diputado por Palma:

Diputados por Mahon.—D. Pedro Ripoll, señor Barón de Binissalem, y don Jaime Cerdá.

Diputado por Gualadela.—D. Nicolás Cotoner.

Diputado por Algor.—D. Juan Salford.

Forman la Comision Provincial los señores siguientes:

Sr. Marqués de la Bastida, vice-presidente y representante de Manacor.

D. Manuel Mayol, Palma.

D. Juan Massanet, Inca.

D. Pedro Ripoll, Menorca.

D. Pedro Sampo, Ibiza.

Segun los diarios de Palma el Sr. Conde de Ayamans ha renunciado la presidencia de la Excm. Diputación Provincial que se le habia ofrecido, mas tambien el cargo de diputado.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MENORCA.

El Excmo. señor Capitan General de estas Islas me comunica lo siguiente:

Capitanía General de las Islas Baleares.—Excmo. señor.—El Excmo. señor Ministro de la Guerra en telegra-

ma fecha 31 del mes anterior me dice:—Por decreto de esta fecha se proroga hasta primero de marzo próximo el plazo concedido por el decreto de 13 de diciembre de 1874 para la presentación y redención de mozos prófugos á que dicho decreto se refiere.—Lo que traslado á V. E. para su conocimiento y para que se sirva dar al preinserto telegrama la mayor publicidad.—Dios guarde á V. E. muchos años. Palma 2 de febrero de 1875.—Vega Inclán.—Excmo. señor General Gobernador militar de Menorca.

Lo que hago público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Mahon 3 febrero de 1875.—El General Gobernador, Moran.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San José de Leonisa, confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en San Francisco.

En la iglesia Parroquial mañana estara de manifesto N. Señor en la misa mayor y visperas.

Los Asociados á la Unión de Oraciones y Comunion r-paradora tienen mañana al anocheecer en la Parroquia sus devotos cultos de primer viernes de mes con esposicion de S. D. M.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 3.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomas con 17 trips. 17 ps. varios efectos y la corresp.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

SOL.—Sale a las 7 horas, 5 minutos.—Pónese á las 5 horas, 24 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 horas, 50 minutos de la mañana.—Pónese á las 2 horas, 29 minutos de la mañana.

TEATRO.

FUNCION PARA HOY JUEVES 4 FEBRERO 1875, ABENICION DEL TOTOR

D. NICOLAS PONS. PROGRAMA. Se pondrá en escena el 1.º y 2.º acto de la ópera

IL BARBERE DI SIVIGLIA.

En uno de los intermedios el beneficiado cantará la Romanza de la ópera

MARIA ANNA

El segundo y tercer acto de la ópera

LEONORA

En obsequio al beneficiado los Sres. Camins, Gardini y Coll cantarán el tan aplaudido terceto de la ópera

CRISPINO E LA COMARE.

Si esta función merece su aprobación quedarán colmiados los deseos de

El Beneficiado.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 1.—5:5 t.
Mahon 2.—8:50 m.

Continúa felizmente el movimiento en el ejército del Norte.

Créese que el juéves entrarán las tropas en Pamplona.

Se ha suspendido la crisis en Francia.

3 p. Interior, 18:50.
Exterior, 20:70.
Bonos, 50:35.

Madrid 3.—12:27 m.
Mahon 3.—8:42 m.

El general Moriones ha verificado la entrada del convoy en Pamplona, librándose una batalla en Otieza.

Las tropas del Gobierno victoriosas continúan avanzando.

Anuncios.

La Popular.

Esta Sociedad dará su acostumbrado baile en el Teatro en la noche de Sábado próximo empezando á las 9.—La Asamblea ha desechado el proyecto de las leyes continuas que gusten.

Podrán asistir en trage de máscara las personas que gusten.

El sorteo de palcos tendrá lugar á las 12 de la mañana del mismo dia.

Vino viejo del país á 8 reales vn. cuarter.

Portal de Mar n.º 20.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.